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DOCUMENTO DEFINITIVO 
 
 

Sesión Ordinaria 3146-2023 
 
Acta de la Sesión Ordinaria 3146-2023 de la Junta Directiva del Consejo de Seguridad Vial, celebrada el día 31 de mayo 
del 2023. 
 
Se inicia la sesión a las 15 horas con 32 minutos con el quórum de ley. El presidente el Ing. Luis Amador Jiménez es 
quien preside la sesión.  
 
ARTICULO PRIMERO: Requisitos previos de constatación con motivo de celebrarse sesión virtual. 
 
Pasar lista de los miembros de Junta Directiva. 
 
De conformidad con lo establecido en el reglamento, se desglosa lo siguiente: 
 
Indicación del miembro o miembros de la Junta Directiva que participan en la sesión de forma virtual. 
 
Luis Amador Jiménez  Presidente Representante Ministerio de Obras Públicas y 

Transportes 
 
Yorlene Víquez Estevanovich   Representante de la Unión Nacional de Gobiernos Locales 

María Cecilia González Chinchilla    Representante del Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos 

Mauricio Donato Sancho    Representante Ministerio de Educación Pública 

Director Ausente:  

El Lic. Jonathan Quesada Castillo, en Representación del Ministerio de Salud, por atender asuntos propios de su cargo, 

previamente comunicado. 

Participan igualmente de manera virtual: 
 
Dr. Carlos Rivas Fernández    Asesor Legal 
Sra. Kattia Ortega Fallas    Secretaria Junta Directiva 
Lic. Sergio Valerio Rojas                                             Director Financiero 
Mba. Gabriela Montero Flores                                     Jefe Departamento Administrativo DGEV 
 
b. Determinación del mecanismo tecnológico empleado para la asistencia virtual. 

Se utiliza el mecanismo tecnológico llamado “Teams” para la conexión entre los participantes. 
 
c. Los motivos o razones por las cuales la sesión se realiza de forma virtual. 
 
El presidente de Junta Directiva, Ingeniero Luis Amador Jiménez, explica los motivos por los cuales la sesión se realiza 
de forma virtual, remitiéndose a los ya expuestos en sesiones anteriores. 
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d. Identificación del lugar en el cual se encuentran los miembros de la junta directiva que participan virtualmente. 

 
Los señores miembros proceden a indicar el lugar en el cual se encuentran: Ing. Luis Amador Jiménez, presidente de la 

Junta Directiva, desde el Consejo de Transportes Público, Yorlene Víquez Estevanovich, representando a la UNGL, 

desde San Joaquín de Flores, en su casa,  María Cecilia González Chinchilla desde su casa de habitación en San Rafael 

de Montes de Oca, representando al Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos y el Lic. Mauricio Donato Sancho, 

representando al Ministerio de Educación Pública, en su casa de habitación en San Pedro de Montes de Oca. 

e. Cualquier otra circunstancia que se considere oportuna. 
 
No se detalla otra circunstancia. 
 
ARTÍCULO SEGUNDO 
 

II Aprobación del Orden del Día.  
 
III.  Aprobación de las actas: 
 
• 3145-23 sesión ordinaria. 
 
IV. Asuntos de la Presidencia. 
 
V. Asuntos de los directores de Junta Directiva. 
 
VI. DVA-FEP-2023-148 devolución Anteproyecto de Presupuesto para el año 2024 COSEVI 
 
VII. Confidencial: Auditoría Forense Educación Vial   
 
VIII. CSV-DE-AJ-1905-2023 borradores de resoluciones, a recursos de objeción al cartel de la Licitación 

Mayor N°2023LY-0000001-0058700001. 
 
IX. CSV-DE-AJ-1908-2023 Convenio Marco de Cooperación entre Municipalidad de San José, el MOPT 

mediante la DGPT y el COSEVI. 
 
X. DVT-DGEV-A-M-2023-350 Compra e instalación del equipo de comunicación y cableado estructurado, 

sin contenido presupuestario. 
 
XI. DVT-DGEV-A-M-2023-353 proceso de contratación del servicio de mantenimiento de equipo de 

cómputo de la DGEV, sin contenido presupuestario. 
 
XII. Asuntos Director Ejecutivo 
 
1. CSV-DE-1953-2023 - ACUERDO CSV-JD-0161-2023 
 
XIII. CORRESPONDENCIA:  
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XIV. Pasar lista de directivos, con la descripción de quienes están presentes. 
 
El Ing. Luis Amador Jiménez, presidente de la Junta Directiva, sugiere realizar cambios a la agenda para 
agilizar la presentación de los temas, a continuación, se detallan estos cambios: 
 
El artículo VI DVA-FEP-2023-148 devolución Anteproyecto de Presupuesto para el año 2024 COSEVI, pasa a 
ser el artículo IX. 
 
El artículo VII, Confidencial: Auditoría Forense, pasa al orden de agenda al artículo X. 
 
El artículo VIII, CSV-DE-AJ-1905-2023 borradores de resoluciones, a recursos de objeción al cartel de la 
Licitación Mayor N°2023LY-0000001-0058700001, pasa al tema VI. 
 
El artículo IX, CSV-DE-AJ-1908-2023 Convenio Marco de Cooperación entre Municipalidad de San José, el 
MOPT mediante la DGPT y el COSEVI, se conoció en el artículo VII. 
 
El articulo XII, Asuntos del Director Ejecutivo en donde se analizó el tema CSV-DE-1953-2023 - ACUERDO 
CSV-JD-0161-2023, pasa al orden del VIII. 
 
El artículo X, DVT-DGEV-A-M-2023-350 Compra e instalación del equipo de comunicación y cableado 
estructurado, sin contenido presupuestario. Se analiza en el orden del artículo XI. 
 
Y por el último el artículo XI, DVT-DGEV-A-M-2023-353 proceso de contratación del servicio de    
mantenimiento de equipo de cómputo de la DGEV, sin contenido presupuestario pasa al artículo XII. 
 
Los señores miembros proceden con la votación del orden del día. 
 
Se resuelve: 
 
Acuerdo: 
 
2.1  Se aprueba el orden del día, con los cambios sugeridos por el señor Presidente de Junta Directiva, Ing. Luis 

Amador Jiménez. 
 
Se declara acuerdo firme. 
 
ARTICULO TERCERO 
 
Aprobación de las actas: 
 

• 3145-23 sesión ordinaria 
 
 
La ingeniera González Chinchilla comenta que ella sí tiene un comentario respecto al punto 6.4 de la sesión anterior y 
en la redacción del documento.  Tenía entendido que se había aprobado por mayoría de votos solo el punto 1 respecto 
a la redistribución del gasto y en la redacción veo que se pone como que si se hubiera aprobado punto 1 y punto 2. 
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No sé si es que, entendiendo mal, porque cuando la Licda. Cindy intervino y dijo que reconsideraran el voto, se había 
votado solamente el punto 1 y se había aprobado el punto 1 nada más. 
 
El presidente de Junta Directiva, Ing. Luis Amador Jiménez, contesta no recuerdo, sé que se votó el punto 1 y que todos 
votaron y creo que en el punto dos.  No recuerdo si hubo un fraccionamiento de voto. 
 
La Ing. Representante del CFIA, María Cecilia González Chinchilla, recuerda que al respecto a ese punto, don Mauricio 
Donato, no lo votó a favor porque tenía dudas y Cindy recomendó que se votara solamente el punto 1 y que se pidieran 
las aclaraciones a la Dirección Financiera, respecto a quién era el que giraba la orden de la distribución que se debía 
seguir, si era una decisión totalmente, tomada por Junta Directiva o se debía seguir una recomendación que ya la giraba 
el MOPT. 
 
Creo que, en algún momento de la sesión, ahí Cindy le comentó a don Mauricio que le iba a hacer llegar una información 
al respecto, pero creí que también me la iban a hacer llegar a mí. No sé, si algo de eso al respecto se dio. 
 
Por parte del presidente de Junta Directiva, Ing. Luis Amador Jiménez, pide asesoría sobre este tema, al Dr. Carlos 
Rivas Fernández, quien aclara más bien quería señalarles, que hay en un punto de Junta directiva, se va a volver a 
tratar el asunto porque hay como un diferendo con Financiero del Ministerio. Entonces va a haber que votar de nuevo 
una propuesta de los acuerdos, entonces en realidad lo que ya se votó, en los términos de la nueva discusión, va a 
perder interés actual al volverse a conocer el asunto. 
 
A lo que el señor Presidente de Junta Directiva, pide dejarlo para el punto nueve de la agenda.  Sí, porque la votación 
inicial se dio para los 2 puntos y hubo dos votos en contra y 3 a favor creo y después se volvió a votar solo el punto 1 de 
manera separada. 
 
Los señores miembros de Junta Directiva, proceden a votar el acta 3145-23. 
 
Se resuelve 
 
Acuerdo: 
 
3.1 Se aprueba el acta 3145-23 sesión ordinaria. 
 
Se declara acuerdo firme. 
 
ARTÍCULO CUARTO 
 
Asuntos de la Presidencia 
 
No se conocen asuntos de presidencia. 
 
ARTICULO QUINTO 
 
Asuntos de los Directores de Junta Directiva 
 
No se conocen asuntos de los Directores de Junta Directiva.  
 
ARTICULO SEXTO  
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CSV-DE-AJ-1905-2023 borradores de resoluciones, a recursos de objeción al cartel de la Licitación Mayor 
N°2023LY-0000001-0058700001 
 
 
El Dr. Carlos Rivas Fernández presenta el oficio CSV-DE-AJ-1905-2023, que a continuación se presenta: 
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El representante del MEP, Lic. Donato Sancho, consulta que por el tema de competencia está de acuerdo, pero la 
pregunta a don Carlos al establecer la recomendación técnica, entiendo que va implícita la asesoría legal en su condición 
de abogado de la de la entidad. 
 
El Dr. Carlos Rivas Fernández, contesta que es correcto, yo lo que estoy exponiendo es la justificación del borrador de 
la resolución, pero existe un borrador de resolución que tienen Ustedes en los documentos que fue preparado por la 
Asesoría Legal como tal. 
 
Se resuelve 
 
Acuerdo: 
 . 
6.1  Se aprueban los borradores de resoluciones, a los recursos de objeción al cartel de la Licitación Mayor 

N°2023LY-0000001-0058700001, puestos en conocimiento por conocido el oficio CSV-DE-AJ-1905-2023 y se 
dispone su rechaza por incompetencia. 

 
6.2 Se delega a la Dirección Ejecutiva, la firma de las resoluciones en ejecución de lo acordado. 
 
 Se declara acuerdo firme. 
 
 
ARTICULO SETIMO 
 
CSV-DE-AJ-1908-2023 Convenio Marco de Cooperación entre Municipalidad de San José, el MOPT mediante la 
DGPT y el COSEVI. 
 
 
El artículo sétimo, referente al oficio CSV-DE-AJ-1908-2023 que a continuación se adjunta, lo presenta el Dr. Carlos 
Rivas Fernández. 
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La representante del CFIA, Ing. María Eugenia González Chinchilla, consulta que tan de la mano va esto con respecto 
al ajuste del presupuesto 2024. 
 

A lo que el Dr. Carlos Rivas Fernández, le contesta; Bueno,   ya lo señalamos en teoría,  en la práctica se supone que 
el funcionamiento de  estos cuerpos policiales es para tenga alguna retribución para cada municipio y ahí el porcentaje 
que se establece en la Ley de tránsito de un 70% sobre cada una de las infracciones confeccionadas que le corresponde 
a las municipalidades respectivas. El tema que se está dando como Ustedes  lo vieron en la sesión anterior, es que el 
giro de esos recursos puede afectarse. 

Es que la las retribución rápida o efectiva de la recaudación que cada municipio  perciba, se va a estar dilatando con las 
limitaciones que van a existir respecto de las asignaciones presupuestarias. Si, tal como se planteó la semana anterior, 
la situación va a ser muy difícil, para lo que se puede ir buscando el paliativo, la solución,como señaló Luis, también es 
que sobre la marcha se vayan generando presupuestos extraordinarios para no ir de dilatando hasta años atrasados, lo 
que es el giro correspondiente a las municipalidades, pero sí nos metemos en un  zapato porque por una parte están los 
oficiales cumpliendo su labor y están confeccionando las infracciones, pero no recibirán el porcentaje oportunamente. 

Cuando quedan en firme las boletas,  los infractores pagan el monto y las municipalidades no lo van a recibir a corto 
plazo, y esa es la realidad que se está generando con el tema presupuestario que vimos la semana pasada y que se va 
a volver a ver ahora dentro de unos minutos. 

Se resuelve 
 
Acuerdo: 
 
7.1 Se aprueba el borrador de Convenio Marco de Cooperación entre Municipalidad de San José, el MOPT
 mediante la DGPT y el COSEVI, puesto en conocimiento por oficio CSV-DE-AJ-1908-2023. 
 
7.2 Se instruye a la Administración para que ejecuten las acciones del caso para su formalización. 
  

Se declara acuerdo en firme. 
 

 
ARTICULO OCTAVO 
 
Asuntos Director Ejecutivo 
 
CSV-DE-1953-2023 - ACUERDO CSV-JD-0161-2023 

 
El Dr. Carlos Rivas Fernández, procede a presentar el tema, mediante el oficio CSV-DE-1953-2023, que a continuación, 
se adjunta: 
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Los señores miembros de Junta Directiva proceden a votar y:   
 
Se resuelve  
 
Acuerdo: 
 
8.1  Conocido el oficio CSV-DE-1953-2023 - ACUERDO CSV-JD-0161-2023, se acuerda modificar el acuerdo CSV-

JD-0161-2023, adoptado en el artículo IX, de la sesión ordinaria 3143-2023, celebrada el 26 de abril del 2023, 
para que en lugar de la frase “aprobación de proyecto”, se indique “aprobación de una iniciativa de proyecto”. 

 
8.2 Comuníquese a la Unidad de Planificación. 
 
 
Se declara acuerdo firme 
 
ARTICULO NOVENO 
 
DVA-FEP-2023-148 devolución Anteproyecto de Presupuesto para el año 2024 COSEVI 
 
La Dirección Financiera del MOPT, hizo unas observaciones al acuerdo que se le hizo llegar  y a partir de eso, el Director 
Financiero realizó un análisis y se los hizo llegar, el cual se los va exponer para que  Ustedes lo tengan a consideración 
y de acuerdo a lo que señalaba antes, eso comporta  que va a haber una votación nueva de los acuerdos que se 
adoptaron previamente, por lo que entonces, ya en realidad van a perder interés actual lo votado, con  esta discusión 
que va a haber ahora. 
 
Al ser las 16 horas, ingresa el Director Financiero, Lic. Sergio Valerio Rojas, para proceder con la presentación del oficio 
DVA-FEP-2023-148, que a continuación se adjunta: 
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Al ser las 16 horas y 10 minutos se retira el Lic. Sergio Valerio Rojas, Directora Financiero y se somete a votación de los 
señores miembros de junta. 
 
El Lic. Mauricio Donato Sancho vota no aprobado, ya que le parece que esto desde el principio viene mal, la justificación 
de Hacienda no se nos presentó, la justificación de la Administración, si bien es cierto que sí me parece que es válida, 
no fue contundente para presentarse al MOPT, haciéndole ver el daño que se le iba a causar a la Institución y por tal 
motivo mi recomendación y me aprobación es negativa. 
 
Los demás miembros votan aprobado y en firme.  Quedando 3 votos a favor y 1 en contra. 
 
Se resuelve  

Acuerdo: 

9.1 Se tiene por conocido el oficio CSV-DF-PRES-ORD-0002-2023, relativo al ajuste al presupuesto 2024, con motivo 

de la solicitud de la Dirección Financiera del Ministro de Obras Públicas y Transportes, en el oficio DVA-FEP-2023-

148. 

 

9.2 Se aprueba la propuesta redistribución del gasto, de Gasto de Capital a Gasto Corriente, de acuerdo al oficio DVA-

FEP-2023-148, de la siguiente forma y que comunique la misma: 

- Modificar la fuente de financiamiento de la subpartida 0.03.03 “Décimo tercer mes”, de la 280 a la 001, por la 

suma de ¢ 464.550.000,00, según fue aprobado inicialmente. 

- Trasladar la totalidad de los recursos presupuestados en la subpartida 7.01.04 “Transferencias de Capital a 

Gobiernos Locales”, a la subpartida 6.01.04 “Transferencias Corrientes a Gobiernos Locales”, por la suma de 

¢ 1.810.800.000,00, según fue aprobado inicialmente. 

- Trasladar los recursos presupuestados en la subpartida 7.01.03 “Transferencias de capital a Instituciones 

Descentralizadas no Empresariales”, IP 203, a la subpartida 6.01.03 “Transferencias Corrientes a Instituciones 

Descentralizadas no Empresariales”, IP 203, por la suma de ¢ 2.035.144,00, según fue aprobado inicialmente. 

 

9.3 Comunicar a la Dirección Financiera del Ministerio de Obras Públicas y Transportes, que, una vez efectuados los 

análisis pertinentes, se determinó que no es posible ajustarse a la distribución por tipo de gasto comunicada con los 

oficios DM-2023-1363 y DVA-DF-FEP-2023-092, por lo que la distribución por tipo de gasto aprobada para el 

Anteproyecto de Plan Operativo – Presupuesto del Consejo de Seguridad Vial para el ejercicio económico del año 

2024, quedará de la siguiente forma: 

 

Programa Presupuesto 2024 Gasto Corriente Gasto de Capital 

Propuesta COSEVI ¢ 22.461.876.000,00 ¢ 19.049.216.601,00 ¢ 3.412.659.399,00 
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Se declara acuerdo firme 

ARTICULO DECIMO  

Confidencial: Auditoría Forense Educación Vial 

ARTICULO DECIMO PRIMERO 

DVT-DGEV-A-M-2023-350 Compra e instalación del equipo de comunicación y cableado estructurado, sin 

contenido presupuestario. 

El Dr. Carlos Rivas Fernández como Director Ejecutivo a.i. procede a introducir el tema, indicando que lo presenta una 

funcionaria de Educación Vial, son dos necesidades que ellos se ven en la obligación de justificar para que igual que en 

otras situaciones, se autorice por parte de esta Junta Directiva que se inicie los procedimientos de contratación mientras 

se formaliza la dotación del contenido presupuestario respectivo. Es la misma corriente, la misma dinámica y ellos les 

van a exponer las necesidades para que Ustedes determinen si acceden, a que se les aplique la misma fórmula a las 

misma. 

Para este tema ingresa a las 16 horas y 32 minutos, la Licda. Gabriela Montero Flores, Jefa Administrativa de la Dirección 

General de Educación Vial.  Quien expone los siguientes dos temas:  
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Se resuelve 

DVT-DGEV-A-M-2023-350 Compra e instalación del equipo de comunicación y cableado estructurado, sin 

contenido presupuestario. 

Acuerdo: 

11.1 Se autoriza a la Administración, para que realice todos los trámites pertinentes para iniciar la contratación sin 

contenido presupuestario para la Compra e instalación del equipo de comunicación y cableado estructurado del 

proyecto de Ciudad Vial de la DGEV, indicando en el cartel que la adjudicación queda condicionada a la 

existencia efectiva de contenido presupuestario. 

Se declara acuerdo firme 

ARTICULO DECIMO SEGUNDO 

DVT-DGEV-A-M-2023-353 proceso de contratación del servicio de    mantenimiento de equipo de cómputo de la 

DGEV, sin contenido presupuestario. 
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El Lic. Mauricio Donato Sancho, representante del MEP, pide la palabra y mi único comentario es que a mí me parece 

que el tema de iniciar contrataciones sin disponer del contenido presupuestario, pues siempre supone un riesgo y 

además genera gastos, para la Administración. Entonces, posiblemente lo que se está evidenciando es que hay una 

mala programación presupuestaria desde el inicio. 

Entonces, ver si podemos trabajar en ese tema, yo entiendo que por la disposición precisamente de Hacienda y todos 

los recortes, pues eso complica, porque inclusive el mantenimiento de compras, Eh, perdón de computadoras que viene, 

se establece que la que la partida tiene contenido suficiente, pero con las modificaciones, que posiblemente haya que 

hacer que quedaría también condicionado este tema. Entonces básicamente quizás, si podemos hacer una proyección 

real de recursos como para que las contrataciones cuando vengan realmente tengan el contenido y este tema lo tratemos 

de usar de manera excepcional, que no sea la norma entre la institución. 

El señor presidente de junta directiva, le explica que recuerde, Don Mauricio que en ocasiones en las cuales uno sabe 

que el año que viene va a tener los recursos y no quiere esperarse hasta el año que viene para sacar una licitación que 

se va a llevar meses para entonces y para no atrasar más, entonces uno usa este truco entonces, no es cierto lo de la 

falta de planificación.  En la totalidad lo que Usted indica, es parcialmente cierto. 

Al ser las 16 horas y 40 minutos se retira la Licda. Gabriela Montero Flores. 
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Los señores miembros de Junta Directiva, después de analizar la información presenta por la Licda. Montero Flores, 

proceden a votar. 

Se resuelve 

Acuerdo: 

 
12.1 Se autoriza a la Administración, para que realice todos los trámites pertinentes para iniciar la contratación sin 

contenido presupuestario del servicio de mantenimiento de equipo de cómputo de la DGEV, indicando en el 
cartel respectivo, que la adjudicación estará condicionada a la disponibilidad efectiva de los recursos 
presupuestarios. 

 

Se declara acuerdo firme 

ARTICULO DECIMO TERCERO 

CORRESPONDENCIA 

No se conocen asuntos de correspondencia. 
 

ARTICULO DECIMO CUARTO. 

Pasar lista de directivos, con la descripción de quienes están presentes. 

Se pasa lista de los presentes y se cierra la sesión a las 16 horas 41 minutos. 


